



Herzlich Willkommen an der Universität des Saarlandes!

Grundlegende Informationen
zum Start des Wintersemesters 2022/23

Feierliche Eröffnung des Akademischen Jahres

Die feierliche Eröffnung des Akademischen Jahres 2022/23 wird am Montag, den 24. Oktober stattfinden. Daran kann man aus dem Audimax an der Universität oder via MS Teams Live-Ereignis teilnehmen. Weitere Informationen zum Programm und Ablauf gibt es auf der [Website](#).



Den Campus der Universität kennenlernen



Noch keine Möglichkeit gehabt sich den Campus anzuschauen? Hier hilft kurz und kompakt unsere Campus-Tour mit vielen Stationen:

youtu.be/1DFxwWy9R1o

Außerdem gibt es die Möglichkeit mit 360-Grad-Aufnahmen den Campus zu erkunden.



Schon alles vorbereitet für den Semesterstart?

Die [Website](#) der Zentralen Studienberatung gibt einen Überblick über die wichtigsten Dinge, die zum Vorlesungsbeginn erledigt werden sollten.



Ein Anleitungsvideo zur
Stundenplanerstellung gibt's hier:

youtu.be/cDCKYiF-rWE

Die Stundenplanerstellung Lehramt
gibt's hier:

youtu.be/qDsKzMGXcHo



Im UdS-Semesterticket ist die Fahrkarte des SaarVV für das komplette Saarland enthalten.

Fahrplan-App: <https://saarvv.de/fahrplan>

Wichtige Servicestellen am Campus Center

International Office

- Studium und Praktikum im Ausland
- Stipendien finden
- Beratung für internationale Studierende



Möglichkeiten der Studienfinanzierung

Unterstützung zur Finanzierung durch eine Ausbildungsförderung gibt's unter:

<https://www.stw-saarland.de/de/Finanzierung>

Allgemeine Informationen zu Möglichkeiten der Studienfinanzierung sind hier
zusammengefasst:

youtu.be/nr_JxEMYoWc

Suche nach Nebenjobs oder Praktika

Ein Job neben dem Studium oder ein
(Pflicht-)Praktikum gesucht?

Hier hilft das Career Center weiter!

Die wichtigsten Infos gibt's auch im Video:

<https://youtu.be/d8Ngc1RZRRO>



Über das Thema Auslandspraktikum bzw.
Auslandsaufenthalt informiert dieses Video:

youtu.be/HspSSvkXOMg



Sprachen lernen neben dem Studium

Das Sprachenzentrum bietet über ein
Dutzend Sprachen an, von Englisch und
Spanisch bis hin zu Arabisch und Russisch.

Mehr erfährt man in diesem Video:

youtu.be/VUeav8R2X1E



Dr. Peter Tischer

Leiter des Sprachenzentrums

Energiesparen an der Universität



Dem Universitätsbetrieb in Präsenz wird eine hohe Bedeutung zugeschrieben! Die Universität nimmt ihre Aufgaben in Präsenz wahr, setzt aber gleichzeitig auch die Vorgaben der Energieeinsparverordnung des Bundes um. Alles wichtige haben wir in unserer Übersicht zusammengefasst.

Gemeinsam unterstützen wir die Kampagne **#Energiewechsel**.

Wichtige Servicestellen am Campus Center

Zentrale Studienberatung

- Fragen zum Studienbeginn oder zur Organisation des Studiums
- Umorientierung im Studium, Fachwechsel, Studienprobleme oder -ausstieg
- Fragen zur Studienfinanzierung
- Vereinbarkeit von Studium und Berufstätigkeit, Studieren in Teilzeit oder Zweitstudium

Im Videointerview mit der Zentralen Studienberatung gibt es erste Infos zum weiteren Angebot.





Studierendensekretariat

- Bi- und trinationale Studiengänge
- Masterbewerbungen
- Studienplatztausch
- Doppeleinschreibung
- Zweitstudium, Teilzeitstudium
- Härtefallanträge
- Bewerbung in höhere Fachsemester

Angebote von und für Studis



Im Allgemeinen Studierendenausschuss, kurz „AStA“, engagieren sich Studierende für die Interessen ihrer Kommilitonen und Kommilitoninnen. Neben der Interessenvertretung bietet der AStA außerdem ein vielfältiges Beratungsangebot. In unserem Videointerview gibt es weitere Infos zu den Angeboten und Studieren in Coronazeiten.

Angebote von und für Studis



Der Unifilm des AStA zeigt während der Vorlesungszeit wöchentlich einen Kinofilm, teilweise auch in OV oder OmU, für nur 3 Euro. Das Programm wird bunt gemischt, aus Blockbustern sowie kleineren Produktionen.

Angebote von und für Studis

Nachhaltigkeit wird an der Universität groß geschrieben: Studierende organisieren die studentischen Gärten am ehemaligen Botanischen Garten, einen Fahrradverleih sowie eine Selbsthilfe-Werkstatt für das eigene Rad.



Angebote von und für Studis

Musikfreunde können sich etwa am Uni-Chor beteiligen: Seit 2002 von Universitätsmusikdirektor Dr. Helmut Freitag geleitet, wird er vor allem durch das Mitwirken von engagierten Studierenden, Dozierenden sowie vielen weiteren Mitgliedern von außerhalb geprägt. Das jährliche Saarklang Festival in Saarbrücken bietet Konzerte regionaler Künstler von Klassik bis Pop und Rock sowie ein Rahmenprogramm mit Musik-Workshops. Organisiert wird es von Musikmanagement-Studierenden der Saar-Universität.

Verpflegung am Campus



Keine Sorge! An der Uni muss keiner hungrig bleiben:
Kulinarisch wird man hier abseits der Mensa mit dem Mensagarten und Mensa-Café auch durch kleine Restaurants wie das Philo Café, das Café Unique oder das AC versorgt.



Heike Savelkouls-Diener
Studentenwerk im Saarland e.V.

Abseits von den eigenen 4 Wänden oder WGs gibt es einige Wohnheime, die durch ihre Uninähe und kostengünstigen Mieten sowie Freizeitangebote gerade für Erstis eine tolle Startmöglichkeit bieten. Mehr Infos gibt's im Video:

youtu.be/43Lvi4oCldI

Außerdem gibt dieses Videointerview vom virtuellen Tag der offenen Tür zusätzliche Informationen zum Thema Wohnen.

Psychologische Beratung

Die Psychologische Beratung steht allen Studierenden und Beschäftigten der Universität des Saarlandes zur kostenlosen und vertraulichen Inanspruchnahme offen.

Neben Einzelgesprächen bieten sie auch Workshops zu studienspezifischen Themen an.

Sportliche Aktivitäten

Auf dem Campus befinden sich ein [Fitnessparcours](#) (2,9 km Länge, 9 Stationen) und das Fitnessstudio [Uni-Fit](#). Zudem bietet der [Hochschulsport](#) ein Programm mit über 60 verschiedenen Sportarten.



Universitätsbetrieb in der Corona-Zeit

Aktuelle Informationen:

www.uni-saarland.de/coronavirus

Häufige Fragen:

www.uni-saarland.de/page/coronavirus/faq



In Homburg haben die Medizinische Fakultät der Universität und das Universitätsklinikum des Saarlandes (UKS) ihren Sitz. Auch Homburg bietet einen Uni-Campus, an dem rund 2.000 Studierende die Fächer Human- und Zahnmedizin, Human- und Molekularbiologie sowie Bioinformatik studieren.

Zu den studentischen Projekten gehören hier beispielsweise die Projekte „first aid for all“, bei dem Schülern Erste Hilfe beigebracht wird, sowie die „medimeisterschaften“, ein Fussballturnier für Medizinstudenten in Deutschland und die Teddyklinik, in der Kinder ihre Kuscheltiere „verarzten“ lassen können. Zwischen dem Campus Saarbrücken und Homburg verkehren täglich mehrfach direkte Shuttle-Busse.

Weitere Links und Social Media – follow us

www.facebook.com/Saarland.University

www.instagram.com/uni_saarland

www.twitter.com/saar_uni

www.linkedin.com/school/saarland-university/

www.xing.com/companies/universitaetdessaarlandes

www.youtube.com/SaarlandUni

www.uni-saarland.de/studieren/saarland.html

Wir wünschen einen guten Start ins Studium!

